



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Postulat von Rolf Richterich, FDP Fraktion: Aktualisierung Partnerschaftsbericht**

Autor/in: [Rolf Richterich](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 30. Oktober 2014

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Im November 2003 legte die Regierung mit der Vorlage [2003-277](#) den Bericht zur regionalen Zusammenarbeit (Partnerschaftsbericht) vor, welcher am 19. Februar 2004 vom Landrat zur Kenntnis genommen worden ist.

In diesem Bericht wird eine breite Auslegeordnung der vertraglichen Vereinbarungen mit umliegenden Kantonen dargelegt. Damit verbunden sind sechs Thesen verbunden, die durch den Bericht erläutert werden und die Grundhaltung der Baselbieter Regierung verdeutlichen. Der Bericht soll als Basis für Diskussionen mit den Kantonen Basel-Stadt, Aargau und Solothurn, den Baselbieter Gemeinden sowie dem umliegenden Ausland über das weitere Vorgehen im Bereich der regionalen Zusammenarbeit dienen.

Dieser fundamentale Bericht bildete im vergangenen Jahrzehnt die Grundlage für die partnerschaftliche Entwicklung.

Nach dem klaren Entscheid der Fusionsfrage am 28. September 2014 stehen wir an einem Wendepunkt. Für die künftige Ausrichtung der partnerschaftlichen Zusammenarbeit in der Region Nordwestschweiz bildet die Aktualisierung des Partnerschaftsberichts wiederum eine hervorragende Basis für die kommenden Jahrzehnte.

Die Regierung des Kantons Basel-Landschaft wird aufgefordert, in Zusammenarbeit mit den umliegenden Kantonen und dem benachbarten Ausland den Partnerschaftsbericht zu überarbeiten und dem Landrat vorzulegen.